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Decisão do ministro Luís Roberto Barroso, que suspendeu o piso salarial da enfermagem, foi reiterada ontem por sete

votos a três, em sessão do SupremoTribunal Federal. O julgamento foi interrompido e retornará hoje. No entanto, falta

apenas o voto da presidente do STF, Rosa Weber, que não tem como alterar o entendimento formado pelos ministros.

Sancionado pelo presidente Jair Bolsonaro, o piso da categoria deveria ser atualizado para R$ 4.750. Giro 8
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suspensãodepisonacional
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Ator global é preso por

suspeita de pedofilia

José Dumont estava sendo investigado por estupro

contra um menino de 12 anos. Polícia encontrou imagens

e vídeos de sexo envolvendo crianças no celular e no

computador pessoal do artista. Viver 10

Enfermagem

ELEIÇÕES 2022

Política 4 e 5

CANDIDATOS

AO SENADO

DISCUTIRAM

PROPOSTAS

EM DEBATE

SÉRIE B

Esportes 15

NÁUTICO

BUSCA SAÍDA

DA LANTERNA

CONTRA O

VASCO NO RIO

POLIOMIELITE

Recife realiza
vacinação
itinerante
Vida Urbana 12

DATAFOLHA

Lula segue com 45%
e Bolsonaro, 33%
Política 3



Os teatros do Recife: de ontem e de hoje (final)
Teatro Marrocos: Barreto Júnior

foi um humorista nascido no Cabo
de Santo Agostinho, que se tornou
um nome famoso, atuando em com-
panhias do Rio de Janeiro e aqui no
Recife. Chegou a ir se apresentar em
Fernando de Noronha, convidado por
Assis Chateaubriand, para pracinhas
brasileiros que estavam na ilha, por
causa da II Guerra Mundial. Acabou
ganhando uma medalha de honra ao
mérito de Pernambuco, entregue pe-
lo governador Agamenon Magalhães,
que o denominou de “Rondon do Tea-
tro Brasileiro”. Depois de ter um teatro
na Festa da Mocidade e o Teatro Alma-
re, que foi a primeiro a permitir a en-
trada em trajes esportivos, que durou
pouco. Com o apoio da Prefeitura do
Recife, construiu o Teatro Marrocos,
na Avenida Dantas Barreto. Era um
barracaão de madeira, com 400 luga-
res. Ele trouxe para apresentações hu-
moristas famosos, como Oscarito, Zé
Trindade, Zezé Macedo. Teve a apre-
sentação de Iliana, que ficou 70 dias
sem comer, dentro de uma caixa de
vidro, junto com cobras. Tinha filas

para vê-la, mesmo com o boato que
ela se alimentava na madrugada. O
forte da casa, porém, eram as revis-
tas musicais, que se anunciavam co-
mo tendo “muita pimenta, pouca rou-
pa e muito humor”. Chegou a ter, nos
fins de semana, três sessões por dia.
Os espetáculos, com piadas digamos
quentíssimas, eram proibidas para
menores de 18 anos, mas a fiscaliza-
ção era frágil e muitos jovens entra-
vam, de olho especialmente nas ve-
detes. Funcionou até 1958, quando
teve que ser derrubado para amplia-
ção da Avenida, com a promessa que
ele teria novo espaço

Teatro Marrocos-2: Igualmente com
o apoio da Prefeitura do Recife, Bar-
reto Júnior conseguiu montar um no-
vo Teatro Marrocos. Ficava na Praça
da República, junto do Liceu de Artes
e Ofícios, vizinho do Teatro de Santa
Isabel, Palácio da Justiça e Palácio do
Campo das Princesas. Entusiasmado
Barreto Júnior contratou novo elenco
e produziu muitas e muitas revistas.
Foi o primeiro local público da cida-

de a apresentar números de strip-tea-
se que anunciava o show em tabule-
tas com estrelinhas do céu em fundo
escuro. As piadas eram de duplo, tri-
plo sentido. Os ingressos tinham pre-
ços divididos por filas. Os mais caros
eram os das primeiras filas, chama-
das de gargarejo. O teatro foi demoli-
do em 1970. Barreto Júnior, que che-

gou em abrir outro teatro, em Boa.
Viagem, mas não conseguiu realizar
o sonho. Continuou a carreia de ator
em outros estados. Em 1978, ganhou
o Troféu Mambembe, do Serviço Na-
cional de Teatro, junto com Paschoal
Carlos Magno e afastou-se definitiva-
mente do palco. Assisti várias peças no
Marrocos, com os convites que ganha-
va de Adeth Leite, meu vizinho de me-

sa na redação do Diario de Pernam-

buco, mais famoso crítico teatral da
cidade e que ia sempre ao Marrocos,
onde era tratado como rei. Em 1992,
o terreno foi vendido à Caixa Econô-
mica Federal, que construiu ali uma
agência, quebatizoucomoAgênciaTea-
tro Marrocos, uma justa homenagem.

Teatro Barreto Júnior:Teatro Barreto Júnior: Fica no polo
Pina, onde durante muitos anos fun-
cionou o Cine Atlântico, que não re-
sistiu à onda de fechamento dos cine-
mas de rua da cidade, tendo ficado fe-
chado por alguns anos, até ser adquiri-
do em 1985, pela Prefeitura do Recife,
quando foi restaurado para funcionar
como teatro. Até hoje mantém a mes-
ma fachada original. Mesmo com par-
te voltado para a Avenida Conselhei-
ro Aguiar, sua entrada principal fica
na Rua Estudante Jeremias Bastos, na
parte de trás. Durante dois anos, foi lo-
cal de gravação de um programa que
Reginaldo Rossi tinha na TV Pernam-
buco. Era sempre necessária a presen-
ça da Polícia Militar, para evitar a in-
vasão de muitos que não conseguiam

Barreto Júnior construiu

o Teatro Marrocos e

trouxe para apresentações

humoristas famosos,

como Oscarito

João Alberto Martins Sobral *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br
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O artigo de hoje vem homenagear
as enfermeiras e enfermeiros deste
país e refletir um pouco sobre o piso
atual da categoria, reconhecido pela
Lei 14.314/2022 em contraste com a Ta-
bela do Sistema Único de Saúde, SUS.

Para tanto, me sirvo das palavras
de Luzia Wilma Santana da Silva, Na-
zaré Otília Nazário, Danuzia Santana
da Silva e Cleusa Rios Martins em tra-
balho coletivo intitulado Arte na enfer-

magem: iniciando um diálogo reflexivo.
“O cuidar em enfermagem envol-

ve a cordialidade consigo e com o ou-
tro, envolve o enxergar com o cora-
ção, envolve o tocar a natureza (ho-
mem) em toda a sua essência e pleni-
tude, transcender e plasmar”.

Também é possível afirmar que cui-

dar implica em intimidade, em acolhi-
mento, em respeito e segurança. É es-
tar em sintonia com o outro, afinan-
do-se com ele. Cuidar envolve ainda a
compreensão de dois significados bá-
sicos colhidos da filologia que confir-
mam que o cuidado é mais do que um
ato singular ou uma virtude ao lado de
outras. É um modo de ser, isto é, a for-
ma como a pessoa humana se estrutu-
ra e se realiza no mundo com outro.”

Neste momento encontra se em dis-
cussão no Supremo Tribunal Federal a
ConstitucionalidadedaLei14.314/2022.

A referida Lei fixou o piso salarial da
categoria em R$ 4.750,00, vitória mais
do que merecida para a classe, mas
trouxe à tona outra realidade drásti-
ca que se pôs em debate, acerca da in-

fluência da defasagem da Tabela SUS
frente a concessão do referido piso.

De acordo com a Confederação Na-
cional da Saúde (CNSaúde), mais de
50% dos hospitais privados realizam
atendimento pelo SUS.

Uma grande parcela desses servi-
ços é realizada por hospitais filantró-
picos e Santas Casas, que por muitos
anos aguardam a atualização da ta-
bela SUS, frente aos repasses que re-
cebem e ameaçam fechar determina-
dos setores de atendimento e provo-
car demissões em massa.

O argumento faz todo o sentido,
já que como se dar um aumento,
sem fonte de custeio.

Até o presente momento a Sessão
do plenário virtual do Supremo Tri-

bunal Federal (STF) registra o pla-
car de 5 a 3 pela suspensão da lei
que criou piso nacional para profis-
sionais de enfermagem.

Seguiram o voto de Barroso os
ministros Ricardo Lewandowski,
Alexandre de Moraes, Dias Toffoli
e Cármen Lúcia.

Já André Mendonça, Kassio Nunes
Marques e Edson Fachin defendem
a validade do piso.

Ainda faltam votar os ministros
Rosa Weber, Gilmar Mendes e Luiz
Fux, e a votação remota se estende
até a sexta-feira, 16/09/2022.

Qualquer que seja a decisão do Co-
legiado, deve ser ampliado o debate
em torno de nosso Sistema de Saúde,
para que ele seja voltado a prestar ser-

O piso da enfermagem e a defasagem da tabela SUS

Sérgio Ricardo Araújo Rodrigues *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

viços dignos em consenso também
com a dignidade daqueles que pres-
tam os serviços, que, sim, merecem
ter um salário de acordo com a im-
portância precípua de seu trabalho
de salvar vidas e dar amparo.

Um dos valores fundamentais da
humanidade está o da dignidade da
pessoa humana, que tem como pon-
to fulcral a garantia da vida digna,
e em nossa Constituição Federal no
artigo 1º, inciso III.

Proponho àqueles que sejam elei-
tos no próximo sufrágio que repen-
sem um Brasil que promova a dig-
nidade de todos e não de poucos e
só assim teremos um Brasil ainda
mais bonito daquele visto nas cam-
panhas eleitorais televisivas.

* Advogado e professor uni-

versitário
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lugar. Em novembro de 1914, um pro-
blema no sistema de ar condicionado
determinou o fechamento do teatro
por dois anos, quando era usado ape-
nas para ensaios e reuniões, com uti-
lização de ventiladores. Um novo siste-
ma de ar condicionado foi comprado e
o teatro reabriu, dois anos depois, com
o espetáculoo Angelicus. Tem 400 luga-
res e é usado para peças e shows, com
destaque para programações infantis.

Teatro Boa Vista: Situado nas de-
pendências do Colégio Salesiano, no
Recife, foi criado em 2010. É um es-
paço cultural consolidado na agenda
dos pernambucanos, com eventos de
artistas locais, regionais e nacionais.
Um local aberto não só para as artes
cênicas, mas também para palestras,
convenções, eventos comemorativos,
lançamentos artísticos, gravações de
projetos diversificados nas áreas de
dança, música, especiais de televisão,
dentre outros. É climatizado e tem 800
lugares na plateia. Há alguns anos é
administrado por Ulisses Dornelas, o
conhecido Palhaço Chocolate, o mais
famoso do estado.

* Jornalista



Ciro sobe o tom
contra o voto
útil: “Covardes”
Durante visita ontem ao Recife, candidato do PDT

à Presidência da República condenou a tentativa

do PT de atrair os eleitores de outros candidatos

NATHÁLIA MONTE

politica@diariodepernambuco.com.br

C
andidato do PDT à Presi-
dência da República, Ci-
ro Gomes se reuniu com

militância e apoiadores políti-
cos ontem, no Comitê 12, loca-
lizado na Avenida Rosa e Silva,
Recife. O encontro, que foi or-
ganizado pela vice-prefeita do
Recife e candidata a deputada
federal Isabella de Roldão (PDT),
contou com presenças como a
da candidata a vice na chapa de
Ciro, Ana Paula Matos (PDT), e
as dos presidentes estadual e na-
cional do partido, Wolney Quei-
roz (PDT) e Carlos Lupi (PDT),
respectivamente.

“Capital política do Nordeste,
que é o Recife. Fortaleza fica com
ciúme, mas o que eu posso fazer?
Eu conheço a história”, disse o
presidenciável em um aceno ao
eleitorado, enquanto tecia críti-
cas às pesquisas que o “sistema”
não mostra, citando a quantida-
de de jovens no Brasil que estão
sem estudar ou trabalhar, por
exemplo. Ciro se referia às pes-
quisas de intenção de voto que
mostram uma corrida rumo ao
Palácio da Alvorada dominada
por Lula (PT) e pelo presidente
Jair Bolsonaro (PL). Ainda ontem,
opresidenciável seguiuparauma
visita ao Porto Digital, às 15h.
No ato no Comitê 12, Ciro e
apoiadores apostam em um dis-
curso de que o candidato pode
ir ao segundo turno, e mencio-
naram mais de uma vez a oposi-
ção ao “Voto útil”, estratégia que
o líder do PT vem usando para
vencer o presidente em primei-
ro turno. “Voto útil é o instru-

A nova pesquisa Datafolha, di-
vulgada na noite de ontem, mos-
trou que o ex-presidente Lula (PT)
se mantém estável com 45% dos
votos pela terceira pesquisa se-

Lula tem

45%e Jair

Bolsonaro

soma 33%

DATAFOLHA
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por Rhaldney Santos

Diario político

Propostas
O debate entre os candidatos ao Senado, promovido por

uma parceria entre o Diario de Pernambuco, Rádio Clube
AM, TV Nova, Rádio Cultura de Caruaru e um pool de emis-
soras foi majoritariamente propositivo, compoucos ataques
de cunho pessoal e questionamentos pertinentes sobre di-
versas pautas. Todos os candidatos foram consoantes ao
afirmar que Pernambuco precisa de ações urgentes em di-
versos setores, como por exemplo: agricultura, geração de
emprego, mobilidade urbana, tecnologia e ciências, privati-
zações e reformas administrativas. Entre as diversas pautas,
este que vos escreve questionou a todos os candidatos com
a seguinte pergunta: Caso eleito, qual será a sua primeira
ação como senador?

Emprego
OcandidatoCarlosAndrade

Lima(UB)colocoucomoprio-

ridade a geração de empre-

go: “Nós temos a proposta

depromover cursos capaci-

tação juntoaoSistemaSres-

peitando a vocação de cada

região.TemosoPolodecon-

fecções do Agreste, o Polo

Gesseiro do Araripe, a fruti-

cultura em Petrolina, o Por-

to Digital no Recife, e todos

eles tem déficit na geração

de emprego”, pontuou.

Emprego II
André de Paula (PSD), tam-

bém defendeu o emprego

como pauta prioritária: “O

emprego é a melhor políti-

ca social que qualquer go-

verno pode fazer (...) O am-

biente de negócios de Per-

nambuco hoje é péssimo e

longe de estimular o desen-

volvimentoeconômico, o ini-

be”, apontou.

Reformas
A candidata Teresa Leitão

(PT) propôs a revisão das

reformas trabalhistaeprevi-

denciária, aprovadasduran-

re os governos de Bolsona-

ro(PL)eMichelTemer(MDB):

“Estamos analisando todos

os impactosqueasreformas

produziram, alémdodesen-

gavetamentodoplanonacio-

nal de educação e a criação

doSistemaNacionaldeEdu-

cação, queenvolveosmuni-

cípios”, colocou.

Igrejas
O candidato Gilson Macha-

do (PL) colocou como pri-

meira ação, caso eleito se-

nador, a proposição de uma

PECparaevitaro fechamen-

to de igrejas: “A minha pri-

meira ação será aprovar es-

saPEC, as igrejasdevemser

uma instituição inviolável,

que não pode ser cerceada

por ninguém no país”.

Renda básica
A candidata Eugênia Lima

(PSol) propôs soluções de

combate à fome no Brasil,

entre elas, a criação de uma

renda básica: “Precisamos

garantirodireitoàRendaBá-

sica para as pessoas. A fo-

metempressa.Tambémire-

mos entrar com propostas

de criação de restaurantes

comunitários, desoneração

deprodutosdacestabásica,

além do fortalecimento da

agricultura familiar no nos-

so país”, afirmou.

Não deu
OcandidatoGuilhermeCoe-

lho (PSDB) se retirou logo

após o fim do debate, não

respondendo à pergunta.
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Pedetista

voltou a fazer

críticas ao ex-

aliado Lula

mento que os autoritários e os
covardes têm pra tirar a liber-
dade do povo, porque os auto-
ritários querem que as pessoas
deem a ele o poder todo cega-
mente”, afirmou.

A fala é uma resposta ao ape-
lo ostensivo do ex-presidente
Lula e de seus apoiadores pelo

instrumento, quando o eleitor
deixa de votar em seu candida-
to para dar preferência a um
que tem maior chance de ven-
cer. “O Lula não é um inimigo
do povo. Quem me conhece sa-
be. Digo com muita dor: o Lula
se corrompeu, se vendeu ao sis-
tema e vendeu o Brasil.”

guida. Em um cenário de pri-
meiro turno, o segundo coloca-
do é o presidente Jair Bolsonaro
(PL), que oscilou dentro da mar-
gem de erro, indo de 34% para
33%. A diferença entre os dois é
agora de 12 pontos percentuais.

Ciro Gomes (PDT) oscilou um
ponto para cima, e marcou 8%
nesta pesquisa. A senadora Simo-
ne Tebet (MDB) se manteve com
5%. Soraya Thronicke (União)
tem 1%. Brancos e nulos somam
4% dos eleitores entrevistados,
e 2% responderam que não sa-
bem em quem votarão no plei-

to de 2 de outubro. Os candida-
tos Felipe D’Ávila (Novo), Sofia
Manzano (PCB), Vera Lúcia (PS-
TU), Leo Péricles (UP), Constituin-
te Eymael (DC) e Padre Kelman
(PTB) não pontuaram.

O Datafolha ouviu 5.926 elei-
tores em 300 cidades. Na última
pesquisa do instituto, divulga-
da no dia 9 de setembro, Lula
tinha se mantido com 45%, en-
quanto Bolsonaro oscilou dois
pontos para cima e chegou a
34%. Ciro Gomes tinha 7% e Si-
mone Tebet, 5%. (Pedro Grigori,

do Correio Braziliense)

RÔMULO CHICO/ DP



Candidatos ao Senado

discutiram propostas

ontem durante encontro

promovido peloDiario

em parceria com aRádio

ClubeAM, Rádio Cultura

do Nordeste e AIP

Na primeira rodada de per-
guntas livres, o que se desta-
cou no embate foi o esforço de-
les em mostrar as contradições
políticas dos adversários. Tere-
sa Leitão, sorteada para ques-
tionar André de Paula (PSD),
perguntou ao deputado fede-
ral o que ele achava das conse-
quências da lei que flexibilizou
a venda de armas, aprovada no
Congresso, sobre as mulheres.
A petista apontou que André

votou pela aprovação da lei. An-
dré afirmou ser contrário à fle-
xibilização da venda de armas
e que a adversária estava “de-
sinformada”, uma vez, segundo
ele, que o projeto aprovado foi
“desidratado” pelos parlamen-
tares, representando uma der-
rota para o governo Bolsonaro.
A tentativa de mostrar a con-
tradição do adversário seguiu
no questionamento do ex-mi-
nistro Gilson Machado (PL) à

petista, ao perguntar sobre a
tentativa de se criar uma CPI
na Assembleia Legislativa pa-
ra investigar o assassinato de
Beatriz Angélica Mota, 7 anos,
em 2015. Gilson quis saber se
a petista, “aliada do governo
Paulo Câmara”, continuaria a
ser contra CPIs.

Teresa falou nunca ter sido
contra elas e que a proposta da
CPI para o caso Beatriz não ob-
teve sequer o número suficien-

te para ser instalada por não
ter um objeto como exigido.
Já o candidato tucano, Guilher-
me Coelho, ao perguntar o pos-
tulante do União Brasil, Carlos
Andrade Lima, sugeriu que o
adversário falava muito em pri-
vatizar e pouco falava de assis-
tência social. Carlos ressaltou
que era preciso se identificar
o que era privatização e con-
cessão. E que a coligação de-
fendia a concessão de serviços.

A segunda rodada foi marca-
da por um debate mais acalora-
do, tendo destaque temas como
orçamento secreto e corrupção,
com menções recorrentes aos
governos petistas e de Jair Bol-
sonaro. Críticas à atual gestão
estadual do PSB, liderada por
Paulo Câmara (PSB), também
foram lançadas durante a dinâ-
mica de perguntas e respostas.

Orçamento secreto foi tema
da primeira pergunta da can-
didata Eugênia Lima (Psol) ao

candidato Carlos Andrade (UB).
“Nunca tivemos um orçamen-
to tão baixo e pra piorar Bolso-
naro tira dinheiro da Cultura,
da Ciência, Educação, Saúde pa-
ra entregar aos amiguinhos do
orçamento secreto”, avaliou a
psolista que emendou pergun-
tando se, caso eleito, Carlos se-
ria contra “a negociata”.

“Tudo o que for secreto eu
sou contra”, respondeu o com-
panheiro de chapa do candi-
dato ao governo Miguel Coe-

lho (UB). Durante pergunta a
Teresa Leitão, Carlos Andrade
relembrou o período em que
a petista defendia candidatura
própria ao governo do estado
e mencionou a aliança com o
PSB que, na opinião do candi-
dato, lidera “o pior governo da
história desse estado”.

Em sua resposta, Teresa afir-
mou já ter defendido em outras
eleições a candidatura próprias,
mas agora, em 2022, respeito
o posicionamento do PT em se

aliar à Frente Popular, apoian-
do a candidatura de Danilo Ca-
bral (PSB) ao governo do estado.
Ao retomar sua falam Carlos
insistiu nas críticas, e mencio-
nando pesquisa em que o sena-
dor Humberto Costa (PT) sur-
ge com pontuação baixa den-
tre os melhores senadores de
Pernambuco, questionou se o
petista seria um modelo para
Teresa, caso ela torne-se a pri-
meira senadora do estado per-
nambucano.

DANIELLE SANTANA,

ELIZABETH SOUZA, JAILSON

DA PAZ e JOÃO VICTOR PAIVA

politica@diariodepernambuco.com.br

O
tema eleição para pre-
sidente da República es-
teve presente durante a

maior parte do tempo do deba-
te com os candidatos ao Sena-
do promovido ontem pelo Dia-

rio em parceria com Rádio Clu-
be AM, Rádio Cultura do Nor-
deste, Associação de Imprensa
de Pernambuco (AIP), Stampa
Mídia Exterior. Foram convida-
dos para o debate os candidatos
filiados a partidos que têm re-
presentação mínima no Con-
gresso. Participaram André de
Paula (PSD), Carlos Andrade Li-
ma (União Brasil), Eugênia Li-
ma (Psol), Gilson Machado Ne-
to (PL), Guilherme Coelho (PS-
DB) e Teresa Leitão (PT).

Dos seis candidatos, quatro
apoiam Lula (André de Paula,
Eugênia Lima e Teresa Leitão)
ou Bolsonaro (Gilson Machado).
Não por acaso, a maioria das in-
terações entre eles trouxe para
o debate discussões sobre o pla-
no nacional. Ou para criticar a
atuação do governo federal, ou
para defender os mandatos de
Lula, ou para citar as ações de
Jair Bolsonaro em Pernambu-
co. A exceção ficou por conta de
Carlos Andrade Lima e Guilher-
me Coelho, que preferiram focar
nas questões relativas ao estado.

Houve também críticas às ges-
tões do PSB à frente do governo
de Pernambuco e indiretas en-
tre os candidatos, procurando
apontar possíveis incoerências
dos adversários. Os candidatos
ao governo do estado também
foram defendidos.

Esforço para apontar possíveis contradições

Orçamento secreto e críticas ao PSB estadual
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Eleição nacionalEleição nacional
domina debate



Durante a última rodada
do debate, jornalistas pude-
ram realizar perguntas aos
candidatos presentes. Partici-
param Cesar Lucena, da Rá-
dio Cultura; Renan Franza,
do Diario de Pernambuco;

e Ian Sobral, da Tv Nova. Te-
mas como empreendedoris-
mo e infraestrutura deram
o tom na dinâmica de per-
guntas e respostas.

Abrindo a rodada, o jorna-
lista Cesar Lucena perguntou
ao candidato Guilherme Coe-
lho (PSDB) quais iniciativas
adotará, caso seja eleito se-
nador, para diminuir o em-
prego informal. O postulan-
te, por sua vez, mencionou
o incentivo à capacitação,
“principalmente dos jovens”.

A desburocratização do
empreendedorismo para
garantir maior facilidade
a quem pretende investir
em pequenos negócios foi
outra medida apresentada
por Guilherme, que tam-
bém defendeu a reforma
trabalhista. Posicionamen-
to criticado pela candidata
Eugênia Lima (PSol).

Na sequência, o jornalis-
ta Renan Franza questio-
nou Carlos Andrade (UB) so-
bre medidas para diminuir
os impactos das chuvas no
estado, que deixou mais de
100 mortos do estado. O can-
didato defendeu uma “polí-
tica habitacional relevante”
e apresentou um dos proje-
tos de sua chapa – liderada
pelo candidato Miguel Coe-
lho (UB) – referente ao fun-
do de compensação.

Por sua vez, o jornalista Ian
Sobral indagou Teresa Leitão
(PT) sobre como será sua atua-
ção, caso eleita, com um go-
verno de oposição na presi-
dência. “Seja quem for o pre-
sidente, baterei na porta dele
e terá que me receber”, asse-
verou. “Lula me receberá de
braços abertos”, completou.

A terceira rodada do debate
entre os candidatos ao Senado
começou com o tema da corrup-
ção. Bolsonarista, Gilson Macha-
do (PL) atacou
o ex-presiden-
te Lula (PT),
apoiado nes-
ta eleição pe-
lo PSOL, parti-
do da candida-
ta Eugênia Li-
ma. “Eu não consigo entender
alguém que consegue elogiar
um cara que quebrou o país”,
disse o liberal, em referência
aos casos de corrupção que en-
volveram integrantes e aliados
dos governos petistas.

Eugênia prontamente o reba-
teu, citando as denúncias con-
tra o atual presidente, como as
suspeitas de superfaturamento
na compra de vacinas contra a
covid-19 e de “rachadinha” nos

Com os candidatos procu-
rando se diferenciar dos de-
mais, o tom subiu na quinta
rodada de perguntas entre
si. A candidata Eugênia Lima
(PSol) participou dos dois mo-
mentos mais “quentes” da ro-
dada. Em uma delas, ao ser
questionada por Carlos An-
drade Lima (UB).

A outra, quando ela se di-
rigiu a André de Paula (PSD).
No primeiro momento, Eugê-
nia procurou mostrar o que
seria um alinhamento de An-
dré de Paula com os projetos
contrários às reivindicações
dos trabalhadores e, em se-
guida, perguntou se o candi-
dato votaria favorável na ta-
xação das grandes fortunas.
André, em resposta, afirmou
que se colocaria em defesa de
uma reforma tributária capaz
de criar um ambiente seguro

A quarta rodada de pergun-
tas trouxe discussões sobre te-
mas como agricultura, refor-
ma administrativa, preços dos
combustíveis e políticas pú-
blicas direcionadas à comu-
nidade LGBTQIA+. Um dos
destaques do novo bloco foi
a pergunta de André de Pau-
la (PSD) direcionada à deputa-
da estadual Teresa Leitão (PT).
Em sua oportunidade, André
questionou sobre o posiciona-
mento da petista com relação
a disputa do cargo de governa-
dor, apontando uma possível
incoerência da candidata ao
Senado que já apoiou Marília
Arraes em pleitos anteriores.

Ao responder, Teresa afir-

Lula e Jair Bolsonaro

mais uma vez foram

protagonistas do debate,

ao serem alvos de críticas

e defesas dos candidatos

Corrupção
fica no
centro da
discussão

Candidatos
subiramo
tomna
reta final

Propostas
para
quatro
temas

Planos
para
emprego
e renda

Postulantes

ao Senado

debateram

durante mais de

duas horas
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gabinetes da família Bolsonaro.
“Um governo que acabou com a
política de segurança alimentar,
trazendo a volta da fome para
o nosso país, e vem falar aqui
de corrupção, candidato? O se-
nhor tem que se preocupar pa-
ra não abrir a boca e falar bes-
teira”, disparou.

Também apoiando Lula nesta
eleição, André de Paula (PSD) foi
questionado por Carlos Andrade
Lima (UB) sobre a intenção que
o petista tem de revogar alguns

pontos da re-
forma traba-
lhista, aprova-
da pelo gover-
no Temer com
ajuda do pesse-
dista.

“Euqueroas-
sumir, aqui, o compromisso de
que estarei no Senado atento a
essa questão, disposto a fazer
essa revisão (de alguns pontos
da reforma)”, prometeu André.

Na sequência, Eugênia e Tere-
sa Leitão (PT) fizeram uma do-
bradinha em relação à temáti-
ca da fome. Ambas criticaram
o governo Bolsonaro, responsá-
vel, segundo as candidatas, pe-
lo retorno do Brasil ao Mapa da
Fome da ONU.

para a criação de empregos
e que não prejudicasse Per-
nambuco. Mas não tocou no
tema central da pergunta e
candidata do PSol retomou
o questionamento.

Desta vez, André de Paula
disse que sim, que votaria.
O embate aumentou quan-
do Carlos Andrade Lima, ao
questionar Eugênia Lima,
fez contrapontos entre as
propostas e pontos de vis-
tas políticos de ambos, co-
locando-se em favor do em-
prego e a adversária como
favorável ao assistencialis-
mo, por exemplo.

A resposta da candidata do
PSol foi inicida com um “que-
rido, acho que você não me co-
nhece”. Eugênia colocou que
era defensora dos programas
sociais, estes como uma polí-
tica pública diante da necessi-
dade urgente de se combater
a fome, e não de ações assis-
tencialistas. “É preciso com-
bater a fome”, frisou.

Em réplica, Carlos afirmou
que o sucesso dos programas
não se mediria pela quantida-
de de pessoas atendidas, mas
pelo número de pessoas que
saem por conseguir emprego.

mou que atua em defesa do
seu partido e de seus compa-
nheiros, alfinetando o ex-in-
tegrante da Frente Popular.
“O senhor gostaria de estar no
lugar onde estou”, afirmou a
candidata. Na tréplica, André
saiu em defesa da candidatu-
ra de Marília Arraes: “Uma jo-
vem que tem um passado do
qual ela se orgulha e está pron-
ta para liderar Pernambuco”.

Em seguida, Guilherme
Coelho (PSDB) e Eugênia Li-
ma (PSOL) retomaram o deba-
te iniciado ainda no primei-
ro bloco sobre os impactos do
agronegócio. No novo momen-
to, Guilherme acusou a candi-
data do PSOL de “desrespeitar
os agricultores familiares”.

Na sequência, o candidato
do PL questionou o deputado
André de Paula (PSD), sobre
seu posicionamento sobre a re-
dução recente dos preços dos
combustíveis. Ao responder,
André destacou que “qualquer
redução de preços de combus-
tíveis é importante”.

SANDY JAMES/DP



06 DIARIOdePERNAMBUCORecife, sexta-feira, 16/09/2022 Política

“ComArraes,
aprendi a
ouvir o povo”
Tentando a reeleição para a Câmara,Milton Coelho

enumera suas ações comoparlamentar e anuncia

planos para umeventual novomandato federal
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Milton Coelho //Entrev is ta deputado federal

Tecnologia
Participamos ativamente da
pauta do 5G. Até criamos uma
subcomissão específica para de-
bater o assunto. Realizamos au-
diências públicas com especia-
listas e representantes do go-
verno para acompanhar o pro-
cesso de licitação de radiofre-
quência pela Anatel. Também
discutimos assuntos relaciona-
dos como a segurança ciberné-
tica, por exemplo. Estamos pro-
movendo uma agenda de dis-
cussão de “hard law”, ou seja,
de uma regulação responsiva
e do enfrentamento dos dile-
mas que a internet vem impon-
do, em termos de privacidade,
de confiança nas informações
veiculadas e de participação de
toda a população.

Saúde
A saúde é sem dúvida uma das
minhas principais bandeiras.
Fico feliz por ter conseguido,
em apenas dois anos de gestão
parlamentar, mais de R$12 mi-
lhões de emendas parlamenta-
res para melhorar a saúde de
vários municípios pernambu-

canos. Só para o Hospital Vale
do Una, localizado em Palma-
res, enviei R$ 1 milhão de ver-
ba parlamentar. Também man-
dei recursos para outros gran-
des hospitais como o Imip e o
Hospital de Câncer de Pernam-
buco. Na minha gestão, defen-
do o acesso gratuito e univer-
sal ao SUS e a valorização dos
profissionais de Saúde. Mere-
cem muito nosso reconheci-
mento. Gostaria também de re-
gistrar aqui, que foi aprovado
recentemente na Câmara um
requerimento de minha auto-
ria (33/2022) para debater pro-
vidências que vêm sendo to-
madas em termos de pesquisas
científicas no intuito de coibir
o avanço do vírus monkeypox,
a tal varíola dos macacos tão
comentada ultimamente.

Educação
Outra pauta que defendo mui-
to é a educação. Acredito que
a educação é o caminho para
reduzir as desigualdades so-
ciais. Por isso que tenho de-
fendido a inclusão na educa-
ção e a inclusão digital para

que todos tenham a oportu-
nidade de um futuro melhor.
Defendo mais recursos para
o Fundeb. Aproveito aqui pa-
ra mencionar alguns projetos
que viabilizei, via governo do
estado. Entre eles, a perfura-
ção de poços profundos a fim
de levar água a municípios ser-

tanejos, o envio de dessalini-
zadores para a retirada do sal
da água, e máquinas para re-
fazer as estradas rurais e faci-
litar o escoamento de produ-
tos agrícolas. Também destinei
recursos para apoiar projetos
sustentáveis, executados pela
Codevasf, e para a compra de
trator e arado.

Votações
Fui contra o fim do auxílio
emergencial e a favor da am-
pliação do Bolsa Família; Fui
contra a Reforma Administra-
tiva, a PEC 32, que demoniza
os servidores públicos. Traba-
lhei para suspender a refor-
ma por entender que o maior
prejudicado será a população
que mais necessita destes ser-
viços. A PEC 32 pretende extin-
guir direitos conquistados pe-
los servidores por vias demo-
cráticas e que permitem a eles
exercer o seu papel sem ceder
a pressões políticas que visam
interesses personalistas. Lutei
para barrar a MP 1.031/21 que
privatizou o sistema elétrico
do país; Votei contra a privati-
zação dos Correios. Pedi a sus-
pensão da extinção da Ceitec
- a estatal que é a única fábri-
ca de semicondutores da Amé-
rica Latina; Votei contra a PEC
23 – a PEC do Calote. Apoiei o
piso salarial para profissionais
de enfermagem.

Pautas sociais
Com Arraes, percorri cada mu-

nicípio desse estado. Aprendi a
ouvir e a respeitar o povo, a lu-
tar em defesa de políticas so-
ciais, a importância dos Direitos
Humanos, especialmente, para
os mais fragilizados, a necessi-
dade de investir nos serviços e
nos servidores públicos a fim de
prestar um melhor atendimen-
to à população. Fui seu assessor
especial na Secretaria de Esta-
do da Justiça, diretor nas secre-
tarias de Governo, Fazenda, na
Compesa...Participei do Gover-
no Lula como secretário Nacio-
nal de Inclusão Social do Minis-
tério da Ciência e Tecnologia e
fui assessor do ministro Eduar-
do Campos. Presidi o Grupo de
Trabalho que criou o Instituto
Nacional do Semiárido (INSA) e
o Centro de Tecnologias do Nor-
deste (Cetene).

Metas
Defender políticas públicas que
deem assistência aos pobres,
mas também políticas estrutu-
rais que deem oportunidade a
todos usufruírem das riquezas
do país e não apenas os mais ri-
cos como hoje.

C
onsideradauma im-

portante liderança

do PSB em Pernam-

buco, o deputado federal

Milton Coelho tem, este

ano, duas missões: traba-

lhar pela vitória deDanilo

Cabral (PSB), candidatoda

Frente Popular ao gover-

no do estado, e assegurar

a reeleição como deputa-

do federal. O ex-vice-pre-

feitodoRecifeassumiuum

lugar na Câmara quando

o prefeito do Recife, João

Campos (PSB), dequemera

suplente, começouoman-

dato como chefe do Exe-

cutivo municipal. Em en-

trevista ao Diario, Milton

Coelho falou sobre políti-

ca, sua atuação como de-

putado federal e os planos

para novomandato.

“ Acredito que a

educação é o caminho

para reduzir as

desigualdades sociais.

Por isso que tenho

defendido a inclusão

na educação e a

inclusão digital”



Governo eleva previsão de crescimento
Já a projeção de inflação pelo Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) para o ano de 2022 recuou de 7,2% para 6,3%

A
SecretariadePolíticaEco-
nômica (SPE)doMinisté-
rio da Economia elevou

a projeção para o crescimento da
economia este ano, enquanto a
estimativa para a inflação teve
recuo. As projeções estão no Bo-
letim MacroFiscal divulgado on-
tem. A estimativa para o aumen-
to do Produto Interno Bruto (PIB,
soma dos bens e dos serviços pro-
duzidos no país) foi de 2% para
2,7%, em relação ao boletim di-
vulgado em julho, reflexo do au-
mento do emprego, do desempe-
nho do setor de serviços e da ele-
vação da taxa de investimento.

“A revisão altista para a ativi-
dade econômica em 2022 se deve
principalmente ao resultado do
PIB do segundo trimestre – cres-
cimento de 1,2% na margem –

superior ao estimado e à tendên-
cia positiva dos indicadores já di-
vulgados para o terceiro trimes-
tre de 2022”, informou a SPE. No
primeiro semestre, o indicador
acumula alta de 2,5%. Em 2021,
o PIB do Brasil cresceu 4,6%, to-
talizando R$ 8,7 trilhões.

De acordo com o Ministério
da Economia, houve expansão
no mercado de trabalho, com
a taxa de desocupação caindo
para 9,1% no trimestre encer-
rado em julho e o contingente
de pessoas ocupadas chegando
a quase 100 milhões, um recor-
de na série histórica, iniciada
em 2012. Os dados são do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE).

No âmbito dos investimentos,
a Formação Bruta de Capital Fi-

xo (FBCF) cresceu 4,8% em rela-
ção ao trimestre anterior na úl-
tima divulgação das contas na-
cionais. E, segundo dados do IB-
GE, os indicadores do setor de ser-
viços tiveram expansão anuali-
zada de quase 4,5% nos últimos
três trimestres.

INFLAÇÃO
A projeção de inflação pelo Índi-
ce Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) para 2022
recuou de 7,2% para 6,3%. Mas
ainda está acima da meta de in-
flação para o ano, definida pe-
lo Conselho Monetário Nacional
em 3,5%, com intervalo de tole-
rância de 1,5 ponto percentual
para cima ou para baixo. Ou se-
ja, o limite inferior é 2% e o su-
perior é 5%.

MARCELLO CASAL JR/ AGÊNCIA BRASIL

CURTA[
ENCONTRO

Setor
portuário
emdebate

Na próxima segunda, a

Ordem dos Advogados

do Brasil (OAB) e o Porto

do Recife promoverão

debatem os desafios do

setor portuário

napalestra “Estrutura

Portuária e Segurança da

Navegação”, às 9h30, no

auditório do Porto do

Recife, com o presidente

do ancoradouro, Tito

Moraes, a

vice-presidente da

OAB-PE, Ingrid Zanella, e

o presidente da

Comissão Nacional de

Direito Marítimo e

Portuário do Conselho

Federal da OAB, Igor

Zanella.

De acordo

comoMinistério

da Economia,

houve expansão

nomercado de

trabalho
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Agosto/2022: -0,36
Julho/2022: -0,68
Junho/2022: 0,67
Maio/2022: 0,47

BOLSAS (em %)< <
IBOVESPA

- 0,53%
DOW JONES

-173,27%

15/setembro 5,178
14/setembro 5,190
13/setembro 5,186 5,235,23

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,59

SELIC
Em% ao ano

13,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,6830 0,6830
(+1,17%)

IPCA do IBGE (em%)
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ELIZABETH II

Filhos
farão
vigília

STFmantém
suspensão de piso
da enfermagem
Placar de 7 a 3 paramanter a decisão de Barroso até

que sejam feitos os cálculos para financiar o valor de

R$ 4.750 estabelecido pela nova legislação

Decisão de suspender o piso foi de Luís Roberto Barroso

A
maioria dos ministros
do Supremo Tribunal
Federal (STF) votou on-

tem para manter a decisão do
ministro Luís Roberto Barroso
que suspendeu o piso salarial
da enfermagem. Foi formada
a maioria (7 votos a 3) pela sus-
pensão. Falta o voto da presi-
dente, Rosa Weber. O julgamen-
to virtual será finalizado hoje.

No dia 4 de setembro, Barroso
atendeu pedido de liminar fei-

to pela Confederação Nacional
de Saúde, Hospitais e Estabele-
cimentos e Serviços (CNSaúde)
e concedeu prazo de 60 dias pa-
ra que os envolvidos na questão
possam encontrar soluções pa-
ra garantir o pagamento.

Após a decisão, caso foi leva-
do à referendo dos demais mi-
nistros da Corte no plenário
virtual.

Além de Barroso, os ministros
Ricardo Lewandowski, Cármen

Lúcia, Alexandre de Moraes,
Dias Toffoli, Luiz Fux e Gilmar
Mendes votaram para manter
a suspensão. Os ministros Nu-
nes Marques, André Mendonça
e Edson Fachin foram a favor da
derrubada da liminar.

Sancionada pelo presidente
Jair Bolsonaro, a Lei 14.434/2022
instituiu o piso de R$ 4.750. Pa-

ra técnicos, o valor correspon-
de a 70%, enquanto auxiliares
e parteiras terão direito a 50%.

Barroso afirmou que é preci-
so uma fonte de recursos para
viabilizar o pagamento.Segun-
do o ministro, hospitais parti-
culares estavam realizando de-
missões por antecipação. (Agên-

cia Brasil)

A rainha Elizabeth II será
sepultada na segunda-feira
(19) em uma cerimônia pri-
vada no Castelo de Windsor,
revelou a Casa Real ontem,
em Londres.

A morte da monarca en-
cerrou o reinado mais longo
da história do Reino Unido -
70 anos -, e sua vida merece
uma homenagem apropria-
da, explicou Edward Fitza-
lan-Howard, duque de Nor-
folk, que prepara o funeral
há duas décadas.

“O respeito, a admiração
e o carinho que se professa-
ram pela rainha fazem da
nossa tarefa (...) uma honra
e uma grande responsabili-
dade”, acrescentou em reu-
nião informativa com a im-
prensa.

Elizabeth II erá sepultada
na segunda à 19h30 (15h30
de Brasília) em uma cerimô-
nia privada na capela fami-
liar da igreja de Saint George,
no castelo de Windsor, após
o funeral de Estado duran-
te a manhã em Londres. Ho-
je, também às 19h30 locais,
seus filhos, liderados pelo
primogênito, o rei Charles
III, participarão na cerimô-
nia que é conhecida como
‘Vigília dos Príncipes’.

Sobre a participação da fa-
mília real nos ritos de luto, o
príncipe William, herdeiro
da coroa, comentou que se-
guir o caixão de sua avó pe-
las ruas de Londres desper-
tou memórias ruins de quan-
do era adolescente e teve que
fazer o mesmo na morte de
sua mãe, a princesa Diana.

“Fazer a caminhada on-
tem foi difícil. Trouxe de vol-
ta algumas memórias”, afir-
mou William, de 40 anos, a
um grupo de cidadãos, co-
mo pode se ouvir em ima-
gens transmitidas pela Sky
News. (AFP)
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Evento na

arenamontada

no ParqueMemorial

Arcoverde terá mais

de 12 horas de

atrações

G
randes festivais e even-
tos marcam o fim de se-
mana no Grande Recife a

partir de hoje. Na Praça do Arse-
nal, o Cidade da Música terá se-
tediasdeatraçõesgratuitas, com
nomes de destaques dos mais va-
riados gêneros. Hoje, com início
às 19h, sobem ao palco Lucas dos
Prazeres, Mombojó, Cascabulho
e, para encerrar a noite, Cordel
do Fogo Encantado. Amanhã, o
mesmo festival promovido pela
Prefeitura do Recife terá Ave San-
gria,OrquestraMalassombro, La-
rissa Lisboa, Silvério Pessoa, Eri-
ca Natuza e Fim de Feira, além
de cortejo de agremiações da cul-
tura popular, às 15h. Já o domin-
go é de samba, também a partir
das 15h, com Gerlane Lops, Gabi
do Carmo, Karynna Spinelli, Be-
loXis comWellingtondoPandei-
ro e a Gigante do Samba.

Depois de uma pausa, o Cida-
de da Música será retomado na
quinta, com Alceu Valença co-
mo grande destaque, em noite
com Siba, Almério, Isaar e Forró
na Caixa. A programação segui-
rá até o domingo seguinte, com
nomes como Os Neiffs, MC To-
cha, Maestro Forró, André Rio,
Michelle Melo, Spok, Almir Rou-
che, Devotos e Faces do Subúrbio.

Por falar em festival, o Wehoo,
nosábado, teráumagrandeestru-
tura e uma grade de peso numa
“mini-cidade” de 35 mil metros
quadrados montada no Parque
Memorial Arcoverde, em Olinda.
Serão três palcos, e o da Devas-

sa será o principal, com Gilsons
(18h), Anavitória (19h40), Caeta-
no Veloso (21h30), Jão (23h), Baia-
naSystem (0h40) e Matuê (2h20).

O Palco WeGroove terá atra-
ções como Francisco El Hombre
(23h30), Luísa e os Alquimistas
(1h) e Dead Fish (2h30). Já o Pal-
coWeBeats receberánomescomo
Black Alien (18h), Djonga (19h20),
Sage Act (20h20) e Teto (21h40).

Nodomingo,apraiadeBoaVia-
gem vai ganhar as cores da ban-
deira LGBTQIA+, com a Parada
da Diversidade. A concentração
acontece às 8h, no Parque Dona
Lindu,ondehaveráshowsdeBan-
da Sentimentos, Cia do Calypso e
outras atrações. A partir das 13h,
os trios elétricos puxam a multi-
dão, com muita música e clamor
por respeito e igualdade, com Ro-
mero Ferro, Dany Myler, Silvana
Salazar e mais. Puxando o Trio
Chá da Alice, Romero Ferro vai
apresentar seu pop tropical e re-
ceber Doralyce, Barbarize, Uana,
Jader, Mun-há e Ciel.

TEATRO

Em sua 31ª edição, o Feteag - Fes-
tivaldeTeatrodoAgrestecomeça
hoje e segue com programação
gratuita até 30 de setembro no
Recife e em Caruaru, com obras
locais,nacionais e internacionais
e atividades formativas. Hoje, às
17h, haverá o espetáculo Luiz Lua

Gonzaga, do Magiluth, na Paró-
quia Nossa Srª do Rosário, loca-
lizada no Largo da Imperial Ma-
triz da Várzea, no Recife.

DeCaetano

aMatuê

BaianaSystem, Jão, Anavitória, Gilsons, Djonga emais.

Wehoo Festival montaminicidade emOlinda para

Veja os destaques do fimde semana no Grande Recife

receber atrações de peso como os citados, além de
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SEXTA
CIDADE DA MÚSICA -
Cordel do Fogo Encantado,
Cascabulho, Mombojó e Lucas
dos Prazeres. 19h. Gratuito.
Praça do Arsenal (Recife Antigo).

ERASTO - lançamento do
CD Sambas de Erasto, com
Gangga Barreto e Rogerman;
Sexta e sábado, às 19h30. R$ 40

e R$ 20 (meia). Mercado Eufrásio

Barbosa (Largo do Varadouro,

Olinda).

GRINDCORE - Rot (SP) e as
pernambucanas Arquivo
Morto, Terror Algums e
Corroídos pelo Ódio. 19h. R$
45. Darkside Studio (Rua Barão

de São Borja, 89, Soledade).

FETEAG - Festival de Teatro
do Agreste com o espetáculo
Luiz Lua Gonzaga, do grupo
Magiluth. 17h. Gratuito. Paróquia
Nossa Srª do Rosário (Largo da

Imperial Matriz da Várzea).

SEU LUNA - Samba deMesa

(sexta, 19h), Pura Paixão e Tiago

Nunes (sábado, 15h e 19h),

Deyvinho do Cavaco (domingo,

17h). R$ 10. Seu Luna Boteco

(Rua da Hora, 348, Espinheiro).

ARTISANO - Cy Andrade (sexta,

19h), Banda Rádio Ativa (sábado,

19h). R$ 10. Artisano Café (R.

José Higino, 212, Madalena).

SÁBADO
CIDADE DA MÚSICA -
Ave Sangria, Orquestra

Malassombro, Larissa Lisboa,
Silvério Pessoa, Erica Natuza,
Fim de Feira. e cortejo de
agremiações da cultura
popular. 15h. Gratuito. Praça do

Arsenal (Recife Antigo).

WEHOO FESTIVAL - Caetano
Veloso, BaianaSystem, Matuê,
Jão, Anavitória, Djonga,
Gilsons, Black Alien, Teto,
Francisco El Hombre, Dead
Fish, Luísa e os Alquimistas e
mais. 14h30. A partir de R$ 200.

ParqueMemorial Arcoverde (Av.

Olinda DomHélder Câmara, s/n,

Olinda).

TEATRO - Pinóquio. Sábado e

domingo, às 16h30. R$ 60, R$ 30

(meia) e R$ 40 + 1 kg de alimento

(social). Teatro Barreto Júnior (R.

Est. Jeremias Bastos, Pina).

TEATRO 2 - O médico e o
monstro, dos Doutores da
Alegria. Sábado às 16h, domingo

às 10h e 16h. Gratuito. Teatro

Marco Camarotti (Sesc Santo

Amaro - Rua Treze deMaio, 455).

DOMINGO
CIDADE DA MÚSICA -
Gerlane Lops, Gabi do Carmo,
Karynna Spinelli, Belo Xis
comWellington do Pandeiro,
Gigante do Samba e cortejo.
15h. Gratuito. Praça do Arsenal

(Recife Antigo).

PARADA DA DIVERSIDADE
- concentração com Banda
Sentimentos, Cia do Calypso e
outras atrações, trios elétricos

com Romero Ferro, Dany
Myler, Silvana Salazar, DJs e
mais. Gratuito. Concentração às

8h no Parque Dona Lindu, saída

dos trios às 13h pela Avenida Boa

Viagem.

MUNDO BITA - show A
semente da diversão é a
imaginação. 16h. A partir de R$

40. Classic Hall (Av. Agamenon

Magalhães, s/n, Olinda).

MOACYR FRANCO - show
Grandes Sucessos. 19h. A partir

de R$ 70. Teatro RioMar (Pina).

IRB - Elyanna Caldas. 15h30.
Gratuito (inscrição no link bit.

ly/20ANOS-INSTITUTORB).

Instituto Ricardo Brennand (R.

Mário Campelo, 700, Várzea).



Resolução:1.Bastãodopneu,2.Linhadopiso,3.Orelhadamulher,4.Mãodamulher,5.Blocodacalçada,6.Saiadamulher,7.Parafusoda

aeronave,8.Parededagaragem.

O
ator José Dumont, conhe-
cido por papéis em no-
velas da TV Globo e no

cinema, foi preso em flagrante
ontem, no Rio de Janeiro, sob
suspeita de posse de material
contendo pornografia infantil.
A Polícia Civil realizou buscas
na casa do artista, encontrando
imagens e vídeos de sexo envol-
vendo crianças no celular e no
computador pessoal. Dumont
foi alvo de investigações pela
Delegacia da Criança e do Ado-
lescente Vítima (DCAV), pelo
crime de estupro de vulnerável.

As investigações deram início
após câmeras de segurança o
flagrarem dando investidas em
um fã de 12 anos. Beijos na bo-

ca e carícias foram captadas pe-
las câmeras. A denúncia partiu
de vizinhos. Segundo a polícia, o
ator teria se aproveitado dos pri-
vilégios de uma carreira de 40
anos e do reconhecimento na-
cional para se aproximar do ado-
lescente, criando um relaciona-
mento próximo há cerca de um
ano, a partir do oferecimento
de ajuda financeira e presentes.

Ao cumprir o mandado de bus-
ca e apreensão na casa do ator,
os policiais encontraram as mí-
dias com pornografia infantil.
Segundo o Estatuto da Criança e
do Adolescente, armazenar ima-
gensde sexoenvolvendocrianças
é crime. O ator teve a prisão man-
tida após audiência de custódia.

Nascido em Bananeiras, na Pa-
raíba, José Dumont interpretou
Severino em Morte e vida Severi-
na, Eudoro em Nos tempos do im-
perador e atuou em outras no-
velas de sucesso como Corpo a
corpo, Terra nostra, América, Pan-
tanal, A história de Ana Raio e Zé
Trovão e Mandacaru. O início da
carreira, na década de 1970, foi
em programas como Caso verda-
de e o seriado Carga pesada. Na
Globo, foram mais de 15 nove-
las e séries. Também atuou na
Record por quase uma década,
em séries como Milagres de Je-
sus e novelas como Mutantes e
Caminhos do coração.

No cinema, foram mais de 40
filmes, como Dois filhos de Francis-

Ator da TV Globo preso
com pornografia infantil
Investigado por estupro contra ummenino de 12 anos, José Dumont foi preso após

a polícia encontrarmídias com sexo entre crianças e adolescentes em sua casa

DIVULGAÇÃO

Dumont atuou emmais 15 novelas e séries e 40 filmes

co, O homem que virou suco e A ho-
ra da estrela. Dumont foi premia-
do em vários festivais, a exemplo
do Kikito em Gramado, em 1981.

Atualmente, Dumont gravava
participação na novela Todas as
flores, produção da Globoplay. A
Globo, no entanto, o demitiu.
“Diante dos fatos noticiados, a

Globo tomou a decisão de reti-
rá-lo da novela. A suspeição de
pedofilia é grave. Nenhum com-
portamento abusivo e crimino-
so é tolerado pela empresa, ain-
da que ocorra na vida pessoal
dos contratados e de terceiros
que com ela tenham qualquer
relação”, diz a nota.
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ÁRIES (21/03 a 20/04)
Nãoadiantaseenvolveremmil ati-

vidades, se o seu corpo está dan-

do sinais de cansaço. O jeito é ter

ummomento do dia para relaxar.

TOURO (21/04 a 20/05) – Fal-

ta de boas ideias não será pro-

blema para você hoje. Trabalhe

na sua autoconfiança, pois seu

sucesso depende de sua atitude

e um pouco mais de otimismo e

determinação são necessárias.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)–Não

perca tempo comcoisas insignifi-

cantes hoje. Tente realizar coisas

significativas, pois você temcapa-

cidade. As pessoas saberão cor-

responder às suas expectativas.

CÂNCER (21/06 a 22/07) – O

dia não é favorável a transações

financeiras. Você estará extrema-

mente sentimental hoje e se ofen-

derá facilmente comcomentários

de alguém insensível.

LEÃO (23/07 a 22/08) -Mesmo

sendoesseumdiade trabalho, vo-

cê receberá um convite bastan-

te interessante para um progra-

ma noturno. Se as companhias

forem agradáveis, por que não?

VIRGEM (23/08 a 22/09) –Ca-

so se leve muito a sério hoje po-

de perder chances em diversas

áreas. Em vez de forçar as situa-

ções, experimente deixar que as

coisas aconteçamnaturalmente.

LIBRA (23/09 a 22/10) – De

onde menos esperar pode sur-

gir um elogio hoje, e essa decla-

raçãomexerá com a sua curiosi-

dade. Aposte nessapossibilidade.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) -
Se precisar de umparceiro numa

importante incumbência, procure

alguém não só competente, mas

também de confiança. Caso se

uma à pessoa errada seu traba-

lho poderá ficar comprometido.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) -
Embora esteja enfatizando o la-

domaterial de sua vidamais que

o normal no dia de hoje, isso pode

acabar sendobompara você. Sua

dedicação trará bons resultados.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
–Nãoédia para se contentar com

o segundo lugar, pois você esta-

rá com sorte e não terá dificulda-

de emultrapassar os obstáculos.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02) -Não

deixe que o tamanho ou a impor-

tância deuma tarefa o intimideno

diadehoje.Umavezqueseempe-

nhenarealizaçãodamesmaperce-

beráque temcapacidadedesobra

para assumir a responsabilidade.

PEIXES (20/02 a 20/03) –Uma

tendência a acreditar que as pes-

soas são o que aparentamser po-

de lhe custar caro hoje. Vocêdeve

encontrar pela frente alguémcuja

sinceridadedeixamuito a desejar.

[ 8 erros



ARQUIVO PESSOAL

O lancheda candidata a vice
Depoisdeparticipardecaminhada,AlessandraVieira,candidata
a vice-governadora, foi ao Gildo Lanches, na Praça do Derby.
Alessandra e Gildo Gonçalves são um case de sucesso como
empreendedorismo, funcionando todos os dias das 16h às 6h,
vendendo em média 2,5 mil lanches por dia. Por lá também já
passaram JoãoGomes,WhinderssonNunes eGustavoMioto.

MelíáentranadisputapeloSheraton
OgrupoVilaGalétinhacomocertoquepassariaaoperaroantigo
Sheraton da Reserva do Paiva. O Novobanco de Portugal,
responsávelpelo fundodecréditoseativosdoPromovalor,antigo
grupo,noentantodecidiureaverocontratoeogrupoMeliáentrou
na disputa, apresenta numa proposta melhor. Passou a ser a
favorita para administrar o cinco estrelas, fechado desde 2020.

Doaçãode importante biblioteca
O pernambucano Evanildo Bechara, da Academia Brasileira de
Letras e um dos maiores conhecedores da língua portuguesa,
doou ao real Gabinete Português de Leitura do Rio de Janeiro
doou sua biblioteca, com 20mil volumes, de linguística geral e
línguas clássicas e românticas.

ÍCONE
ÁlvaroDantasnaretafinalparaa
aberturadasegundaunidadedo
Ícone,queficaránosAflitos.

BRILHO
OjornalistapernambucanoDiogo
Trajano é o novo diretor-geral
nacional do Grupo Norte de
Comunicação, que tem nove
veículos,entreemissorasderádio
e televisão, no Amazonas, Acre,
Tocantins, Roraima e Distrito
Federal.

ADVOCACIA
FernandoRibeiroLins,presidente
daOABdePernambuco,participa,
segunda-feira, em Brasília, do
Relicário da Advocacia, que vai
preservaramemóriadasperdas
que advocacia brasileira sofreu
comapandemiadaCovid-19.

NATRIBUNA
MaríliaArraeséaentrevistadade
hoje no programa Tribuna

Eleições, que apresento com
MoabAugusto, às 18h50,naTV
Tribuna.

NO LIDE
Douglas Cabido, sub-secretário

deDesenvolvimentoEconômico
deMinaselíderdoprojetoMinas
Livre Para Crescer, participa de
almoço hoje, no Chicama,
comandadoporDraytonNejaim,
presidentedoLidePernambuco.
Oobjetivodoencontroédiscutir
aLeidaLiberdadeEconômica

PATRIMÔNIO
A primeira parte da 5ª etapa de
restauração da Faculdade de
Direito do Recife foi concluída.
Foram entregues as obras
anfiteatroB, na fachada do lado
daRuadoRiachuelo,natorredo
relógio e campanário e no forro
sobreoacervodabiblioteca.

TRAGÉDIA
Jonas Lucena Alves Dias, de 55
anos,queganhouR$47,1milhões
naMega-Senaem2020,morreu
emHortolândia,nointeriordeSão
Paulo, depois de ser vítima de
sequestroeespancamento.

SHOPPINGS
A Associação Brasileira de
Shoppings Centers revela que
estãofuncionandonoBrasil620
shoppings emais 14 inauguram
aindanesteano.

ARTIGOS
Luiz Otávio Cavalcanti,
LeonardoSilvaeDavidBorges
assinamartigosnoálbumque
a Engenho de Mídia lançou
sobre a participação de
PernambuconaIndependência
do B ras i l . Ob r a tem
apresentação do acadêmico
George Cabral de Souza

EMMINAS
Doisex-governadoresdeMinas

Gerais serão candidatos a
deputado federal emoutubro:
Aécio Neves e Fernando
Pimentel.

COLCHÕES
Com um investimento de R$
55 milhões e gerando 300
empregos diretos a Umaflex
inaugurou fábricadecolchões
em Escada, que na primeira
fase vai produzir 400 peças
por dia.

REVELAÇÃO
A sérieHebe - Um brinde

àVidadoGloboplay revela
queHebeCamargonunca
escondeuque tinhamuita
tesão por RobertoCarlos.
Não para namorar, mas
passar umanoite deamor
com o cantor. Ou várias.

SEMOPÇÃO
Fazendo dur íss imas
c r í t i c a s a L u l a e
Bolsonaro, Ciro Gomes
ficará sem opção para
vota r num poss íve l
segundo turno. Terá que
repetir 2018 e viajar para
Paris...

NOGERALDÃO
Mais um grande evento
nacional vai acontecer no
Geraldão. No dia 25, será
cenário da Supercopa de
Voleibol Masculino, que
será no Nordeste pela
primeira vez. Na quadra
dois times mineiros: o
Sada Cruzeiro e o Itambé
Minas.

SEGREDO
MesmocomMaraGabrilli,
do seu partido, o PSDB,
como vice de Simone
Tebet, João Dória se
recusou a dizer em quem
vai votar para presidente,
ao ser abordado durante
evento em São Paulo.

CacaudePaula está ten-
do importante participa-
çãonocomitêdoseupai,
André de Paula, candi-
dato a senador.

Silvana Salazar vai co-
mandar o trio “Amor, Se-
ja como Flor”, domingo,
na Parada da Diversida-
de, em Boa Viagem.

Evidentemente Vladi-
mir Putin, presidente da
Rússia, não foi convida-
do para o funeral da Ra-
inha Elizabeth II.

Umregistroparaacom-

petente atuação de An-
tônioVital deMoraes Jú-
nior, que é pernambuca-
no,comosuperintenden-
te estadual daPolíciaRo-
doviária Federal.

Muita gente do Recife
vai a Surubimno final de
semana, curtir a vaque-
jada da cidade, a mais
famosa do país.

A Latam implementou
vooentrePetrolina eSão
Paulo. Para oRecife, per-
manece omonopólio da
Azul, com tarifas cada
vez mais caras.

mov imento

Ana Elizabeth Simon, Benjamin Azevedo, Cláudia Santos,

Cristina Veiga, Elizabeth Magalhães, Everilda Soares de

Araújo, Fernando Raphael, Graça Brennand, Isnaldo Braga,

Manoel Ferreira Júnior, Maria Guilhermina Coutinho,

Marianna Maciel Colaferri, Mariza Jordão, Paulo Menezes e

Sílvia Robalinho.

aniversariantes

Bom dia: “Tenha cuidado com a tristeza.
É um vício.” (Gustave Flaubert)

Opresidente Ricardo Essinger juntou na FiepeOpresidente Ricardo Essinger juntou na Fiepe

os candidatos a senador Guilherme Coelho,

de Raquel Lyra, e Gilson Machado Neto, dede Raquel Lyra, e Gilson Machado Neto, de

Anderson Ferreira, emevento na FiepeAnderson Ferreira, emevento na Fiepe
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Imunização acontece em drive-thru
PrefeituradoRecife intensifica campanhasdeMultivacinaçãoePoliomielite comação itinerante, que começahoje e vai até ofimdestemês

A
partir de hoje, a Prefeitu-
ra do Recife vai disponi-
bilizar um caminhão que

funcionará como drive-thru iti-
nerante para vacinação contra
poliomielite e atualização do
cartão vacinal. A ação, em par-
ceria com o Departamento Es-
tadual de Trânsito de Pernam-
buco (Detran-PE), faz parte des-
sas duas Campanhas Nacionais
e segue até o fim deste mês, ca-
da dia em um local diferente.
Neste primeiro dia, o caminhão
estará instalado, das 8h às 12h,

no Córrego do Curió, em Dois
Unidos. Amanhã, na Praça 20
de Julho, em Campo Grande.
Neste domingo, a ação será no
Parque da Jaqueira. Em ambos
os casos, de 8h às 17h.

No drive thru, os profissio-
nais da Secretaria de Saúde (Se-
sau) do Recife também vão va-
cinar quem chega a pé, de bici-
cleta ou moto, por exemplo. Po-
dem receber a vacina contra po-
liomielite as crianças de 1 a me-
nores de cinco anos - atualmen-
te, no Recife, a cobertura vacinal

desse imunizante está em 29%.
Já a atualização de cartão vaci-
nal é voltada para adolescentes
até 14 anos.

São disponibilizados mais de
15 imunizantes que já fazem par-
te do calendário de vacinação de
rotina. Entre as vacinas disponí-
veis estão hepatite B, pentavalen-
te, poliomielite, rotavírus, pneu-
mocócica 10, meningocócica C,
febre amarela, tríplice viral, va-
ricela, hepatite A, DTP, difteria
e tétano adulto, meningocócica
ACWY, HPV, e dTpa.

DIVULGAÇÃO

A ideia émelhorar índice de vacinação, que andabaixo

Editor: Eduardo Sol
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Igor Valença, da Feneauto, visitou oDiario de Pernambuco

Empresários de
autoescolas se
reúnemnoRecife
Na delicada relação com o governo federal,

Federação Nacional das Autoescolas promove

encontro estemês visando fortalecer o setor

R
epresentantes de Centro
de Formação de Condu-
tores (CFC’s) de 20 es-

tados brasileiros devem se
reunir no Radisson Hotel,
no Recife, para o II Encon-
tro Nacional das Autoesco-
las, promovido pela Federa-
ção Nacional das Autoesco-
las e Centros de Formação
de Condutores (Feneauto). O
evento, que vai receber 150
pessoas, está marcado para
os dias 21 e 22 de setembro
e será transmitido pelo ca-
nal do YouTube da Feneauto.

Com o tema central “Ten-
dências e o futuro do setor”,
o encontro acontece após a
abertura, em agosto de 2022,
de uma consulta pública que
visa retirar a obrigatoriedade
das aulas teóricas no proces-
so de aquisição da primeira
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH). Ygor Valença, vice-
-presidente da Feneauto e pre-
sidente do Sindicato dos Pro-
prietários de Centros de For-
mação de Condutores (SIND-
CFC) de Pernambuco, acredi-
ta que é “o momento de luta
para garantir a sobrevivên-
cia dos CFC’s”.

“Desde que este governo
(Bolsonaro) assumiu, a gente
teve uma dificuldade muito
grande em provar o quanto
é importante a autoescola na

educação no trânsito. Já que
o código prevê que essa edu-
cação no trânsito tem que vir
da pré-escola, e a gente sabe
que na escola não é dado na-
da (do assunto), o único mo-
mento que o jovem ou qual-
quer cidadão que quer diri-
gir veículo tem são as 45 ho-
ras aulas presenciais da au-
toescola”, explicou Valença ao
Diario de Pernambuco, res-
saltando uma queda de em-
pregos no setor com a redu-
ção das aulas.

MOBILIZAÇÃO
Em uma Carta aos Parlamen-
tares, enviada em 2019, a ca-
tegoria trouxe dados que ten-
taram reforçar suas reclama-
ções. A mobilização foi mais
um capítulo na delicada re-
lação com o governo fede-
ral. De acordo com o levanta-
mento do documento, há ho-
je 14.400 Centros de Forma-
ção de Condutores, e o setor
gera mais de 112 mil empre-
gos diretos e indiretos. Apon-
tar também para riscos e pa-
ra a quantidade de acidentes
de trânsito que ainda aconte-
cem no Brasil é uma estraté-
gia da categoria para fortale-
cer o discurso da necessidade
de “evolução e continuidade
da formação teórico-técnica”,
afirma um trecho.
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CURTA[
127 ANOS

Shows gratuitos para a população dePetrolina

O aniversário dos 127 anos de

emancipação política dePetro-

linaserácelebradocomtrêsnoi-

tes de festa na orla da cidade.

Neste domingo (18), a Porta do

Rio vai receber o Ministério de

Música Shalom e o cantor Pa-

dreFábiodeMeloparaumanoi-

te de ação de graças. Já na se-

gunda-feira (19), o público vai

poder aproveitar oito atrações

demúsicagospel paraumanoi-

tede louvor.Na terça-feira (20),

umdia antes do aniversário ofi-

cial, será a vez dos petrolinen-

ses curtiremosomdeBellMar-

ques e Jonas Esticado em trios

elétricos na Orla 2.



F
undado em 1855, o Real
Hospital Português (RHP),
atualmente consolidado

como uma referência na área de
saúde em todo o Brasil, alcan-
ça a marca dos seus 167 anos
nesta sexta-feira, dia 16 de se-
tembro. Com duas unidades,
sendo uma no bairro do Pais-
sandu, área central da capital
pernambucana, e outra em Boa
Viagem, na Zona Sul, a insti-
tuição conta com mais de seis
mil colaboradores, 3.200 médi-
cos e diversas parcerias que o
ajudam a garantir sua tradição
em meio a um cenário cada vez
mais moderno e tecnológico.

Apesar de fazer parte da vi-
da de muitos pernambucanos,
parte da história que está “por
trás” do seu nome é, ainda, des-
conhecida. Foi aos 52 anos, por
meio do rei português Dom
Carlos I, em 1907, que um “no-
vo batismo” aconteceu, tendo
o hospital recebido a palavra
“Real” como um título dado
pela nobreza.

Recentemente, durante o en-
frentamento à pandemia da Co-
vid-19, o RHP novamente foi des-

taque com estratégias e esfor-
ços dos seus profissionais, ten-
do atendido pacientes através
de convênios, do Sistema Único
de Saúde (SUS) e também por
demandas particulares. Para

os que chegavam via SUS e es-
tavam infectados de maneira
mais grave pela doença, o hos-
pital conseguiu disponibilizar
50 leitos na Unidade de Terapia
Intensiva (UTI).

Para o provedor do Real Hospi-
tal Português, Alberto Ferreira

da Costa, a nova fase em que a
instituição dá início nesta sex-
ta-feira (16) será fruto da mes-
cla entre governança e profis-
sionalização, dando destaque
também ao sentimento de con-
fiança que continuará na his-
tória da entidade.

“São 167 anos de funciona-
mento ininterrupto, unindo
tradição e pioneirismo, fato
que muito nos orgulha. Ofere-
cemos uma assistência huma-
na e de excelência aos nossos
pacientes, o que faz com que
as pessoas confiem em nosso
trabalho. Nós temos uma equi-
pe altamente capacitada, uma
ampla estrutura e equipamen-
tos modernos que não existem
em outras instituições. Para o
futuro, não deixaremos de ser
vanguardistas e de trabalhar
com afinco, mantendo como
pilares o projeto de fortaleci-
mento da governança e a pro-
fissionalização, sem esquecer
que a confiança é o elo fun-
damental entre o Real Hospi-
tal Português e os seus pacien-
tes”, destacou Alberto Ferreira
da Costa.
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167 anos de excelência
na saúde pernambucana
Real Hospital Português comemora a data, consolidado como referência na área

em todo o Brasil: sãomais de seismil colaboradores, metade delesmédicos
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RHP tem duas

unidades, nos

bairros do Paissandu

e Pina: sempre

em busca da

vanguarda

2007 - Aquisição da mais

moderna máquina de

ressonância magnética

2008 - Aquisição do primeiro

PET-SCAN de Pernambuco

2015 - Inauguração do Centro

Cirúrgico Egas Moniz, o mais

moderno da América Latina

2019 - Iniciado o Programa de

Cirurgia Robótica com o Da

Vinci Xi, o mais moderno do

Brasil

2020 - Aquisição da Angio CT-

4D, única na América do Sul

Algunsmarcos damodernização doparque tecnológico doRHP

Marcos de ensino e pesquisas do RHP

[Histórico

2009 - Lançamento do

primeiro Programa de

Residência Médica em

Geriatria em Pernambuco

2011 - Fundação do Instituto

de Ensino e Pesquisa Alberto

Ferreira da Costa

2018 - Inauguração da Escola

de Saúde do Real Hospital

Português, para formação

técnica e especializações

2021 - Torna-se um centro

formador em cirurgia robótica,

validado pelo Colégio Brasileiro

de Cirurgiões (CBC)

2021 - Inauguração do

Centro de Pesquisa Clínica,

quemantém parcerias com

diversas instituições, a exemplo

do Instituto Autoimune e

da Fundação Oswaldo Cruz

(Fiocruz)

2021 - Lançamento da revista

científica eletrônica Journal of

Hospital Sciences

Alberto Ferreira da

Costa, provedorCosta, provedor



JÚLIO CÉSAR MARTINS
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O
Náutico terá mais um
compromisso difícil pe-
la Série B do Campeo-

nato Brasileiro. Buscando uma
inédita terceira vitória segui-
da na competição, já que ain-
da não alcançou tal feito, o ti-
me pernambucano enfrenta o
Vasco da Gama hoje, às 19h, em
São Januário. A partida, válida
pela 30ª rodada, também po-
de marcar a saída do Timbu da
lanterna depois de cinco jogos,
já que, com a derrota do Operá-
rio para o Guarani, a equipe ul-
trapassa o concorrente se con-
seguir os três pontos.

Um resultado positivo no Rio

de Janeiro também fará com
que o Alvirrubro encerre um
jejum de 14 anos sem derrotar
o Gigante da Colina como visi-
tante. A última vez em que isso
ocorreu foi em 14 de setembro
de 2008, pela Série A. Coman-
dados por Roberto Fernandes,
os recifenses não tomaram co-
nhecimento do Vasco, que con-
tava com nomes como Edmun-
do, Leandro Amaral e Alex Tei-
xeira, e venceram por 3 a 1, com
gols de Clodoaldo, Ruy e Felipe.

Já para o confronto de hoje, o
treinador Dado Cavalcanti terá
alguns problemas para escalar
o time. Sem conseguir uma se-
quência de escalação, o coman-
dante não terá João Lucas e Ri-

Com a derrota do Operário, Timbu pode subir

de posição na tabela; última vez que ganhou

do adversário em São Januário foi em 2008
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O atacante Geuvânio

vive bommomento na

Série B, com gols nos

últimos dois jogos

Editores-assistentes:Anderson Malagutti e Wladmir Paulino

_11515_1

TÊNIS

Federer anuncia aposentadoria
O tenista suíço Roger Federer

anunciouontemsuaaposentado-

ria apósaLaverCup, competição

que será disputada em Londres

de23a25de setembro. “A Laver

CupnapróximasemanaemLon-

dres será meu último evento da

ATP”, afirmou emumcomunica-

do publicado nas redes sociais o

suíçode41 anos, queconquistou

20 títulos de Grand Slam duran-

te a carreira. (AFP)

Thiago Rodrigues; LéoMatos, Quintero,
Anderson Conceição e Edimar; Yuri Lara,
Andrey Santos e Nenê; Marlon Gomes,Alex
Teixeira e Raniel.Técnico: Jorginho

Jean; Victor Ferraz,Maurício, João Paulo e
Júnior Tavares; Souza, Jobson,Thomaz e Jean
Carlos; Everton Brito e Geuvânio.Técnico:
Dado Cavalcanti

Local: estádio São Januário (RJ)
Hora: 19h
Árbitro: Braulio da Silva Machado (FIFA) (SC)
Assistentes: Kleber Lucio Gil (FIFA) (SC) e
Henrique Neu Ribeiro (SC)

FICHA

X
Vasco Náutico

chard Franco, por lesão, e Arthur
Henrique e Wellington, por le-
sões musculares. Por outro la-
do, terá os retornos de Maurí-
cio e Luis Phelipe.

Diante da situação, a zaga será
formada pelo próprio Maurício e
João Paulo, enquanto Júnior Ta-
vares será o titular na lateral-es-
querda. O volante Jobson ganha
a vaga de Franco, e Jean Carlos
volta ao onze inicial. Uma alte-
raçao importante será a entrada

do atacante Geuvânio na vaga de
Kieza. O jogador será acionado
pelo bom momento, já que fez
dois gols nos últimos dois jogos.

“Estou optando por preencher
mais por dentro, com mais jo-
gadores pelo setor. Fazer um
meio-campo mais forte, robus-
to. Quem dominar melhor essas
ações de meio vai dominar a par-
tida, e o resultado acaba por ser
consequência disso”, analisou o
técnico Dado Cavalcanti.

Jejume lanternaJejume lanterna
emjogonoRioemjogonoRio
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FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 ACUMULOU 1.617.782,86
14 169 2.007,18
13 7.370 25,00
12 105.757 10,00
11 567.636 5,00

01 02 03 04 06 10 13 16

17 19 20 21 23 24 25

LOTOFÁCIL 2614QUINA 5950

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 4.179.616,44
QUADRA 73 5.690,79
TERNO 6.015 65,77

08 15 16 49 77

02 04 09 30 38 51 65

TIME DO CORAÇÃO FERROVIARIO/CE

TIMEMANIA 1835

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

7 ACUMULOU 801.401,85
6 1 57.117,09
5 51 1.599,91
4 1.241 9,00
3 12.250 3,00

DUPLA-SENA 2418

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 7.794.368,26
QUINA 29 3.714,11
QUADRA 1.466 83,96

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 0 0,00
QUINA 24 4.039,10
QUADRA 1.375 89,52

06 10 12 26 33 491º SORTEIO

01 08 23 36 41 492º SORTEIO

LOTERIAS[

MEGA-SENA 2520

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 110.015.734,03
QUINA 160 39.671,25
QUADRA 10.126 895,48

02 17 22 41 58 60

Desfalque do Sport até o final
da Série B do Campeonato Bra-
sileiro, o goleiro Denis realizou,
ontem, a cirurgia no Real Hos-
pital Português. Agora, o expe-
riente arqueiro segue para tra-
tamento no departamento mé-
dico no clube.

Em agosto, Denis sofreu uma
lesão no ligamento cruzado an-
terior do joelho esquerdo du-
rante um treinamento visan-
do o confronto contra o Novo-
rizontino. Desde então, Saulo
assumiu a condição de titular
entre as traves.

Denis passa
por cirurgia
no joelho

SPORT

FELIPE HOLANDA

esportes@diariodepernambuco.com.br

P
rimeiro suplente - no ce-
nário atual - de seu par-
tido político (PSB), An-

tônio Luiz Neto pode deixar a
presidência do Santa Cruz nas
Eleições do próximo de 2 de ou-
tubro. Ou, no máximo, em ja-
neiro de 2023. Caso Wilton Bri-
to ou Hélio Guabiraba, candi-
datos a deputado estadual, se-
jam eleitos, ALN assumiria au-
tomaticamente o cargo de ve-
reador, segundo apurou o Es-

portes DP.

O próprio estatuto do Santa,
aliás, já deixa a possibilidade
no Artigo 74: “O Presidente do
Executivo estará destituído do
cargo automaticamente na hi-
pótese de, não exercendo ativi-
dade político/partidária, vir a
registrar candidatura a cargo
eletivo para o Poder Legislati-
vo ou para o Poder Executivo”.

Com isso, o clube das três
cores teria nova eleição para
a presidência. Esse pleito se-
ria de forma indireta, quando
apenas os membros do Conse-
lho Deliberativo têm direito a
voto. Mesmo que Antônio vá à
Câmara de Vereadores apenas
em janeiro, a vacância do car-

go deve acontecer bem antes,
para que o futuro presidente
possa planejar o ano de 2023.
A reportagem tentou contato
com o mandatário, mas não ob-
teve retorno até o fechamento
desta edição.

CRISE EMTRÊSATOS
Ato I: Após início de ano con-
turbado, o ex-presidente Joa-
quim Bezerra renunciou em
março. À época, alegou que vi-
nha sofrendo ameaças, além
de críticas exageradas sobre
sua gestão. O clube convocou
novas eleições e, Antônio Luiz
Neto assumiu sendo aclamado.

Ato II: Antônio Luiz Neto vi-
nha tendo uma gestão, de cer-
ta forma, tranquila. Até que
Marino Abreu, presidente do
Conselho Deliberativo, disse
sofrer ameaças e estar impos-
sibilitado de entrar no clube,
exceto com a presença de segu-
ranças. ALN negou as palavras
de Marino, na ocasião.

Ato final: A possível saída de
ALN fecharia a temporada no
Arruda. Após ficar sem jogos
até 2023 e o clube se afundou
de vez na crise financeira. E o
horizonte é cada vez mais som-
brio. O pior: incerto.
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Presidente pode herdar uma vaga na Câmara do Recife

Santa Cruz
pode ter
eleição indireta
Com a possibilidade de Antônio Luiz Neto deixar

o cargo, uma possível eleição no clube seria feita

apenas com o Conselho Deliberativo votando


